
Mützenich, im Juli 2025 
 

Die Geschichte zur Verlegung des Vogelstands 

 

Nach ersten Überlegungen im August 2023 zur Verlegung des 
Vogelstand vom Kindergartenspielplatz auf den Dorfplatz wurden 
Pläne gemacht, wo der Stand denn sinnvoller Weise hingestellt 
werden kann. Als neuer Standort kam nur die hintere linke Ecke 
des Dorfplatzes in Frage, es sollte über die Boule-Bahn 
geschossen werden. 

 

 

Dieser Plan war geboren, wurde aber dann erst mal nicht weiter 
vorangetrieben. Dann im Februar 2024 erneut ein Plan mit 
Gedanken zum Standort, wer ist wofür verantwortlich, wer wofür 
zuständig und wieder eine Planungspause. 
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Dann im Februar 2025 wird der Plan erneut angefasst, konkrete 
Gespräche mit der Stadt Monschau geführt und die Erlaubnis der 
Stadt zum neuen Standort bekommen.  

 

Daraufhin werden Gespräche mit dem 
Schießstandsachverständigen Bernd Soens und der Polizei 
Aachen geführt. Es werden Pläne und Skizzen gefertigt, 
Absprachen mit Vereinsmitgliedern getroffen, wer kann wobei 
helfen. Dann wird am 31.03.2025 der Antrag bei der Polizei 
gestellt, den Schießstand zu verändern, dazu kam am 07.04.2025 
die Genehmigung. 

Der Neubau bzw Umbau wurde mit dem Sachverständigen 
abgestimmt und die Arbeiten beginnen, das Winkeleisen wird 
bestellt und bearbeitet, dann mit Fundamenten aufgestellt. Dann 
wurde am 24.05.25 der Kugelfang zum Schlosser gebracht und 
kleine Veränderungen vorgenommen, zurück zum Dorfplatz 
gebracht. Nun wurde der Standort für die Lafette bestimmt, am 
30.05.25 ein Fundament errichtet, eine Abdeckung bebaut. Am 
31.05. wird noch etwas Farbe angebracht, am 02.06. wird der 
Kugelfang oben angebracht, am 14.06. wird noch die Lafette 
verlängert, fast fertig. Da der Stand etwas „wackelig“ war, noch 
schnell eine Kreuzverstrebung gebaut.  
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Zwischenzeitlich waren noch 2 größere Veranstaltungen auf dem 
Dorfplatz, daher waren dort zeitweise keine Arbeiten möglich, 
alles verzögerte sich. Ziel war ja der 19.06.25 !!! 

Nun fehlt noch die Erlaubnis zur Nutzung, Urlaubszeit, 
Termindruck. Wieder verzögerte sich alles um knapp 2 Wochen. 

Am 16.06.25 war dann die Abnahme durch den Sachverständigen 
und die Polizei, es wurden noch kleine Mängel festgestellt. Diese 
wurden dann kurzerhand beseitigt, Belege der Arbeiten durch 
Fotos erstellt und der Polizei und dem Sachverständigen 
übermittelt, am Mittwoch den 18.06.25 um 12:00 Uhr kam dann 
per Mail die Nutzungserlaubnis der Polizei. 

Damit stand der Nutzung des neuen Schießstands am 
19.06.2025 nichts mehr im Weg und alle lobten diesen Schritt 
der Veränderung. 

 

Nochmal einen herzlichen Dank an alle, die an der 

Umsetzung dieses Vorhabens mitgewirkt haben ! ! ! 

 

Udo Steffens 

Schießstandbetreiber und Schießmeister 


